
「自然・環境に恵まれたまち」についてのご意見などがございましたら記入してください。 

 

 

都市公園の充実、黒目川遊歩道の整備、街中ベンチやシンボルロード整備等々、まさに自

然や環境に恵まれた居心地の良いまちと実感しています。 

市中心部の公園地域の自然を最大限に生かした整備は非常に良いと思う。 

ただ、このアンケートにある四つの項目が、それぞれ独立に(縦割り行政)実施するのでは

なく、お互いに連携して進めていくことが極めて重要だと認識している。 

例えば、『自然・環境に恵まれたまち』だけのために公園等の整備をするのではなく、その

整備の仕方に『安全・安心なまち』づくりのために首都直下発生時の避難施設として使える

よう炊事場・トイレ、宿泊場所等を考えるべきである。 

ベンチ一つとっても、デザイン的にいいものではなく、いざとなったら調理場・コンロ(かまど)

になるように。 

また水道も、緊急事態の避難施設の設計に応じて配置する。トイレもその周りに緊急時に

使用できる応急トイレ設置可能なように準備する等々の複合的な施策が重要であると思

う。 

畑があり、路面での野菜販売があり、黒目川があり、シンボルロードがあり、都会と田舎の

両方を感じられるとてもいい街だと思います。 

シンボルロードや朝霞の森、その周辺の街路樹は、 

季節ごとの彩りや夏の日差しを遮ったりと、朝霞らしさを感じて気に入っています。 

せっかく自然が残る朝霞なので、バーベキューができるエリアや、ドッグランなど充実してい

れば、 

他市からも人が集まるんじゃないかと思います。 

森や畑やお花がある街はとてもいいと思います。 

公園はゴミがほとんど落ちていないことは治安維持にとてもいいと思います。 

街全体の美化がされていなく、見た目がとにかく汚い。 

今のまま自然を減らさず、市民がそこに自然と集うまちを維持して欲しいです。 



朝霞の森はとても良い公園だと思います。 

子どもたちもとても気に入っていて、ボール遊びや自転車の練習など、家の周りの公園で

は出来ない遊びをたのしめています。 

道や畑に空き缶やゴミが捨ててあると拾いたくなるけど、コロナが怖いので今はできませ

ん。自動販売機の横の空き缶入れが、満タンになったままだと腹が立つ 

朝霞の森の取り組みが素晴らしい。 

公園通りの歩道が整備されてとても利用しやすくなった。犬の散歩やジョギングなど大勢の

人が利用しているし、ベンチなどの一休みできるスペースも多く、過ごしやすい場所だと思

います。このような場所が市内全体に広がることを希望します。 

このまま、自然を残して下さい。 

2020東京オリパラに大変努力された事は朝霞市として大変評価できます。 

中央公園通り沿いは以前に比べて格段に良くなったので、他のところでも整備に取り組ん

で欲しい。 

シンボルロードのデザインがとても良く、夫婦でお散歩が習慣となりました。 

感じの良い人も多く会釈を交わすこともあります。 

きれいなまちづくりでは、子供も含めて家族全員で参加することにより地域とのつながりも

深まっています。 

2018 年秋から 2019 年夏まで、東上線沿線の川越から和光市エリアで住まい探しをほぼ１

年間続けました。十数か所の町を見て歩き、朝霞に決めた大きな要因の一つは「朝霞の

森」と「青葉台公園」です。 

駅から 10 分弱の場所にこんなに豊かな自然が残り、一部市民に開放されていることに感

動しました。 

2020 年 4 月に転入しましたが、素晴らしい遊歩道『シンボルロード」も完成し、行き届いた

掃除やメンテナンスのお陰で毎日散歩を楽しんでおります。 

 

また、運良くオリンピックの聖火ランナーも見学することができ大変貴重な経験をさせてい

ただきました。 

シンボルロードのような、道作りがあちこちにあると緑も増えて嬉しいです。 

駅から市役所までのバス通りも、思い切って緑がある歩道にしてもいいのでは。 

畑などなるべく残してほしいと思います。 



黒目川周辺 

年 2回の環境美化活動には 150名ぐらいが集まり積極的に活動している。 

公園のトイレが古く汚くて、暗くて怖い。もっと綺麗で明るくして欲しい。 

安全面などで難しいとは思いますが公園にゴミ箱があった方がゴミの投げ捨てがなくなる

のではと思います 

朝霞の森や朝霞ストリートなどの自然がたくさんある環境は素晴らしいと思う。 

シティプロモーション課のがんばりには目を見張るものがあります！！！ 

いつもありがとうございます！！！ 

 

朝霞市民でよかったです。 

シンボルロードの整備ありがとうございます。自然を活かした曲がった道、土の道があって

最高のデザインだと思います。穏やかな色合いのイルミネーションはとてもセンスが良く、

竹のアート作品とのコラボも素敵です。 

一つお願いしたいのは、公園近くに置いてある自動販売機が夜中も煌々と電気が付いて

いる事です。不快な白色だし、電気の無駄ですし、夜中に公園でジュースを買わないとい

けない理由があるのでしょうか？コンビニの方が安全安心では。せめてもう少しセンスのあ

る暖色にするなど検討してください。311 の停電時は消えていなのですけど、なぜやめてし

まったのでしょうか。 

より魅力のある黒目川周辺の景観づくりを進めて欲しい。東上線車窓から見える黒目川の

景色は朝霞市の顔といってもよいと感じている。 

黒目川沿いの道を通勤で歩いていますが、毎年お盆前に除草していただくタイミングをあと

少しだけ早い時期にしていただきたいです。場所によって歩行困難になるくらい雑草がすご

いためです。なかなか難しいとは思うのですが、一応、希望です（市の管轄ではなかったら

申し訳ありません）。 

単発でもいいので、例えば公園の手入れ作業する市民を募るのはどうでしょうか？ 

中央公園周辺は整備されてライトアップもされていて、子供の良い遊び場ですし、自転車専

用路もあって歩きやすいのでとても良いと思っています。 

畑がどんどん消えてマンションになって行くのは、時代の流れで仕方のない事ですが、 

その中に借りられる畑を残したり、朝霞の森のように街中に自然を残してくれているのが良

いと思っています。 



朝霞の森があるのが嬉しい。 

黒目川や朝霞の森、城山公園、滝の根公園、島の上公園などなど自然の多く起伏に富ん

だ公園が多く、近くに自然が多いのでとても良いと思います。 

私の暮らす朝志ヶ丘地区には公園緑地が東児童遊園地以外にないものの 

一丁目に武蔵野を彷彿とさせる雑木林が個人所有地ですがまだ残っています。 

この雑木林は大部分が再開発に伴うマンション建設で失われた残りの部分で 

東武東上線社内からも見える貴重な緑地です。昔は志木駅までの電車で 

この雑木林を眺めると当時の居住地であった志木に着いたと思ったものです。 

財政上の大きな負担になるのは承知ですが、将来の貴重な緑地としての買取りを 

継続して所有者と折衝して頂きたいと考えます。 

公園などは使いやすく、大変ありがたい 

朝霞駅を境に、片方の街(254側)ばかりが活気あるのでさびれた側は何も恩恵が無い。 

こちら側にも、開かれた大き目の公園を造ってほしい。 

図書館(総合グランド)前の歩道整備は評価できる。黒目川の遊歩道整備を積極的に進め

てほしい。 

東京近郊での自然状況については満足です。 

保育園の遊び場に指定されている公園で、季節によっては草刈りの頻度が少なくせいか、

かなりの草が覆い茂り、たくさん蚊に刺されて帰ってくることがある。 

あまり遠出の出来ない高齢者が自然の中でゆっくり出来るようなスペースが市内にあると

いいなぁと思います。そんなに大げさな所ではなくても、わくわくバスなどでアクセスしやす

い場所があれば。 

公園の清掃、整備は、子育て世代にとって、とても助かっています。歩道の整備をより広範

囲で推し進めていただけると嬉しいです。 

市内で撮影されたドラマや CM の情報などを案内いただけるのも、市への興味や愛着をも

つ良いきっかけになっています。 

地域ごとに特色ある環境づくりを進めていただきたいと思います。 

自然・環境をテーマに、なにをもって「恵まれた」と提唱するのかを分かりやすく、具体的に

発信した方がいいと思う。 



朝散歩できるのが大変助かり、嬉しい。緑豊かで綺麗な散歩したくなる道が増えると嬉し

い。 

公共の建物は全て太陽光パネルをつけたり、電気自動車の充電設備を一般住宅に設置し

たり、公園駐車場に設置すると朝霞に引っ越してくる人がふえると思います 

黒目川は野鳥が多く、川に近づきやすくてとてもいい川だと思いました。 

緑もそれなりにあるのですが、小規模な雑木林が多いのが残念に思います。 

その中で基地跡地はまとまった面積の林を形成していて、草地も隣接していて良好な景観

をつくっていることを伺わせます。 

ぜひともここの自然を守っていってほしいと思います。 

同時に知らないだけかもしれませんが、基地跡地内部の自然に触れる機会があるとうれし

いです。 

全体的に宅地開発が進んできている印象があるので、これ以上緑地が減らないといいなと

思います。 

駅前や道路が比較的綺麗なのはとても気持ちが良いですが、 

市役所や駅前のイルミネーションや一定期間の展示などはいらないので、 

その分の予算を若者単身世帯の助成にまわしてほしい。 

バーベキューができる公園がたくさんあるが、備え付けのかまどがあると、炭火を使って本

格的に取り組める。 

コロナ禍で今の時期は難しいが、今のうちに整備できれば、アフターコロナ後、外部からの

人も増えると思える 

朝霞市は都心に近いのに自然が多くて、そこが自慢出来ると思います。 

特に黒目川はキレイなので友人などには自慢してます。 

朝霞市の郵便局やストリートテラスのように、木を切らないで緑を大切にして欲しい。 

市役所のまわりやシンボルロードがきれいになって良かったです。 

でも何度も工事が続くと、通行にも不便ですし、公共事業の無駄遣い？とも取られかねな

いと思います。 

米軍キャンプ跡地の手付かずの自然を守り、不要不急の官舎を２度と計画しないようしてく

ださい。 

今後も朝霞の森の様に、市民のために有効活用してください。 



産業会館近くの黒目川沿いに、少し大きめで、人々が憩うことのできる公園を作ってほし

い。 

今は少ないベンチを少人数の常連の高齢者が占拠している状態。 

黒目川沿いのバーベキューゴミが汚い。 

炭も廃棄されているため、危険だと思う。 

川沿いの人通りの少ないところでは、粗大ゴミの放置も見受けられる。 

犬の糞が放置されていたり、猫や鳩に餌をあげている人が去った後の残飯や生ゴミ臭も不

快だと感じている。 

シンボルロードが整備され市民の憩いの場になっているのは良い。だが、シンボルロード

付近の芝生の領域はベビーカー禁止となっているのが、芝生を守るためであるのはわかる

が、子育て世代が排除されているように感じ、もっと良い方法はないのかと残念に思う。 

朝霞市はきれいな公園がたくさんあって良いです。朝霞の森があることも他のエリアと比べ

て強みだと思います。トイレとか日除けや雨除けになる東屋みたいなものがあればよいの

にと思います。 

特に黒目川周辺の環境は、凄く気に入っています。 

綺麗な街で、畑や川も美しいです。 

家が増えすぎたりと…今後の景観を心配していますが 

引き続き、自然環境に恵まれた街であって欲しいです。 

いつもありがとうございます。 

市内の雑木林などの保全に力を入れていただきたいです。 

また、詳しくはないのですが、生産緑地として指定されていた土地の多くが 

2022年に指定解除されるそうです。 

清瀬市は 2021年度に緑地公有化に 5億円予算化したと報じられました。 

武蔵野の面影を守るために朝霞市もぜひ参考に検討をお願いしたいです。 

ここ１０年で自然がほとんどなくなったと思います。 

黒目川遊歩道の凸凹や砂利道を整備してほしい。(ベビーカーではとても散歩しにくい。) 

朝霞台付近の公園の見直しや緑化・美化にも力を入れてほしい。 

北朝霞公園は看板やベンチがかなり劣化しているので改善してほしい。 

積極的に取り組んでいるとアピールされているが、一部の大きな公園や施設など偏りを感

じる。せっかく緑が多くまだまだ自然が残されているのにもったいないと思う。 



黒目川の河川敷に歩道を確保して頂ければ、高齢者を含む市民の健康維持の向上に繋

がるのではないでしょうか？特に夏場は草が直ぐ生えてしまい、歩道が狭く虫も多くなって

います。 

朝霞の森、黒目川などは子供が自然に触れられる良い場所だと思う。 

でも、樹木がたくさんあるような公園、例えば練馬区の城北公園や 

光ヶ丘公園のような公園がない。 

駅周りや市役所周りは綺麗ですね。幸町や膝折町にある草が伸び放題の土手のような場

所や、猫の住処になっているような空き家・車置き場、何とかなりませんか。火事や倒壊が

怖いです。 

整備されていて力を入れているのは市役所周辺のみという感じです。ライトアップも中途半

端で暗くて逆に怖いです。コロナ禍で今は無理かも知れませんがフードトラックやカフェなど

行きたくなるような仕掛けが欲しいです。自然も多いので朝霞市には無い魅力的な農産物

直売所や自然を生かしたカフェ レストランなどあれば嬉しいです。 

家や小中学校の周りは畑や田んぼばかりでそのおかげで 

自然の中で体験できたこと、景色、いい事ばかりだったのに 

今じゃ家の前の畑はみんな建物を建てる計画ばかり。 

自分にとって、こんなに自然多い地域で豊かに育つことが  

出来たのはすごくためになったし自然の多さに誇りを思う。 

今見れている景色は見れなくなるし自分たちにとっての朝霞市の 

誇りがなくなってしまうのは悲しい。 

家ばかり建てる必要性はそこまであるのか。 

火葬場を作らないと、将来の需要増に対応できないと思います。 

宮戸地区はどんどん住宅が建てられています。 

自然は壊されてます。 

新河岸川沿いとか整備してください。黒目川沿いみたいにしてください。 

全て朝霞駅より、朝霞台駅周辺にすんでる人たちは蔑ろに 

されていると感じる。 

道の整備も、公園整備も。 

朝霞基地跡地の早期市民利用の実現 



国土交通省が提唱しているグリーンインフラの取り組みも必要ではないでしょうか？ 

公共事業に頼らない市民と非営利団体による活動がないように拝察します。 

荒川と新河岸川のある土地柄だからこそ市民の意識を高めることが大切です。 

このエリアについては墨田区や世田谷区の取り組みを参考にすべきです。 

公園があったり、環境は良いと思う。 

 

きれいなまちという点では駅の東口側の酔っ払いのマナーが悪い。 

今はコロナで落ち着いているが、夜中にうるさかったり、 

あちこちに嘔吐の残骸があり、不快である。 

公園が多く、子供を遊ばせやすい。 

ただ、公園にタバコの吸殻やビールなどの空き缶が放置されているので、 

大人も子供もマナーが守れるともっと過ごしやすくなるように思う。 

整備しすぎて、立ち入り禁止の芝生とかないように、してほしい。 

プロモーションとか余計なことにお金は使わなくていい。 

朝霞市役所前のイルミネーションとか、お金がかかってるなら正直いらない！ 

電気代ももったいない！みんな喜んで見てるようで、お金がこれだけかかってます！と知

ればみんないらないと思うはず！無駄遣いしないでほしい。 

住宅地や駐車場に雑木林の伐採が多すぎる。 

税金等で優遇されていても地主の力では市が特定林として指定されていても守り切れない 

様。市で買い取るとか、補助を増やすなりの特典が付けられないものでしょうか? 

狭い歩道にゴミ置き場があるため、不便なだけでなく景観もよくないところがある。 

シンボルロードはいつもきれいにしてあると思う。 

自然が感じられて散歩の目的地にしたいような(中高年がゆっくり休憩できるベンチなどが豊富

に設置されている)大きな公園が少ない。 

公園が大人の喫煙所と化している。 

黒目川という素晴らしい河川があるのに、あるのは砂利道だけ。水辺のある空間に親しみ、楽

しめる場所が無い（あるのかもしれないが、5年以上住んでいて知らない） 

子育てのところと同様だが、畑や緑、公園がへっているのが不満。 



自然、緑に恵まれた地域と言っているが 街路樹剪定や落ち葉の処理は、行き届いているとは

感じない。ただ木が生えていて伸び放題と感じる。自然、環境に恵まれたとは当てはまらないと

思う。キチンと整備しての事だと思う。自然のままが良い（伸び放題）と言うのが自然環境に恵

まれ街と言うのなら、今のままで良いのではと思う。 

ただの砂利だけの公園、だれもルールを守って遊んでいない。 

ゴミが置き放しになっているのに、何をもって清掃？きれいなまちづくり？ 

広い道に並木も何もなくてただのコンクリートなのはなぜ？ 

道路が古くて狭くて危ないところばかり。 

きれいなのは、大きな公園の周りだけでは。 

一部だけではなく町の隅々までやることをやってから言ってほしい 

市の資源等を活用したシティ・プロモーションの動画を見せて頂きましたがあそこまでする必要

あるのかな？誰が見るんだろう？と思ってしまいました。 

（すみません。）謎のポポタン推しも必要ないように思います。 

川遊びもできる黒目川とかあるのですが、市内の自然を生かしきれてないと思う 

あまり実感がありません 

ちょっと歩くと黒目川があり、自然に恵まれていると感じます。散歩ができるような公園が、近く

にできるとうれしいです。 

これ以上雑木林や畑を宅地に変えないで欲しい。 

もっと公共施設に再生可能エネルギー発電設備の設置を。非常用電源は再生可能エネルギー

で。ゴミ処理も焼却を減らして、温暖化防止を。 

黒目川周辺など、家族や友人とゆっくりできるスペースがあるのが素敵です。 

 

 

 

 


